

LIGUE EUCHARISTIQUE.

La revue catholique de New-York, *America*, rapporte un mot profond, inspiré, de Pie X.

Des Carpiniaux conversaient avec le très Saint-Père. On parlait de ce dont notre époque a le plus besoin :

— Nous manquons beaucoup, dit une Eminence, de bonnes écoles, où l'on inculquerait les vrais principes catholiques.

— Vrai ! dit le Pape. Mais ce n'est pas encore ce qui nous manque le plus.

— Nous avons fort besoin d'associations unissant entre eux les catholiques fidèles, de façon à attirer l'unité d'action.

— Très vrai ! dit le Pape. Il nous manque aussi beaucoup et de bons journaux. Mais il y a quelque chose de plus nécessaire encore.

— Nous avons besoin de plus d'églises

— Vrai ! dit le Pape. Mais, à la rigueur, on pourrait même en être privé. Le catholicisme prospérait dans les catacombes

— Qu'y a-t-il donc de plus nécessaire encore que tout cela ? dirent les Cardinaux.

— *Des laïques catholiques*, dit le Pape *Ignis Ardens*.

* * *

Cette parole signale vraiment l'un des besoins les plus impérieux de l'époque qui voit se préparer contre nous, contre l'Eglise du Christ, l'assaut mondial des sociétés secrètes sataniques — assaut mené par la puissance juive, ou anti-chrétienne, depuis des siècles. — Pie X, en 1903, en annonçait l'approche en lançant sa devise sublime : "*Instaurare omnia in Christo*."

En face d'ennemis mystérieux coalisés partout pour détruire sur la terre le règne du Christ, ce qui nous manque le plus, ce sont des laïques catholiques.

Le Pape de la communion fréquente, de la communion des jeunes chrétiens, sait que si nous manquons de *laïques catholiques*, c'est que beaucoup de laïques chrétiens manquent à la communion eucharistique.

Le chrétien qui ne communie pas n'est plus chrétien que de nom. Celui qui communie s'affirme, se confirme. Celui qui ne communie pas s'infirmes, se déforme.

La masse des laïques ne mange plus le pain des forts, fait pour être leur *pain quotidien*, le pain qui nourrit l'âme et forme le caractère, le pain qui seul donne la vertu, dans le sens originaire du vieux mot latin, *virtus* ; la vertu virile, la force morale, le courage du catholique de combat et d'action.

* * *

La Compagnie de Jésus, fidèle à l'esprit militant de saint Ignace, a compris toute la portée des paroles et des préceptes de Pie X.